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La consejera de Fomento, Rocío Díaz, espera “verlo circular en pruebas” a lo largo de este año

Jaén

Foto de familia tras la visita de la consejera Rocío Díaz a la capital jiennense. VIVA JAÉN

do con los plazos previstos
para verlo circular en pruebas
este año, y en totalidad a lo
largo de 2025”.

Sobre este asunto, el alcal-
de ha resaltado el trabajo “en
común y en coordinación pa-
ra que estos proyectos sean
una realidad para la ciudada-
nía, agilizando los plazos con
la idea de que se vea funcio-
nando en 2025”.  

En esta visita, el regidor
jiennense y la consejera de
Fomento han abordado otros

asuntos. Uno de ellos es la
construcción del Distribuidor
Norte “para lograr ese ensan-
che tan importante para Jaén
por el Bulevar, posibilitando
el crecimiento natural de la
ciudad por el vial norte, fun-
damental para su futuro”.

El solar del APA III es otro
de los proyectos que se han
tratado. En este sentido,
Agustín González ha indica-
do que se están escuchando
las propuestas de los vecinos
“para darle utilidad a este so-

lar ubicado en el casco anti-
guo y encontrar, así, su mejor
uso”.

Sobre el Plan General de
Ordenación Urbana (PGOU),
el alcalde ha asegurado que
se está trabajando para apro-
barlo, “siendo una muestra la
presencia y el compromiso de
la consejera que de nuevo ha
venido aquí, a Jaén, para inte-
resarse por nuestra ciudad2.

Por último, el primer edil
ha agradecido la visita a Ro-
cío Díaz, “refrendando ese

compromiso de la Junta de
Andalucía y de la propia con-
sejera por los proyectos de
Jaén como la puesta en fun-
cionamiento del tranvía”.

La Junta mantiene los plazos del
tranvía y confía que circule en 2025
PRIORIDAD___ Díaz asegura que el tranvía “es un proyecto prioritario y esencial. Tan prioritario que lo
hemos reactivado, lo hemos sacado del olvido”, mientras el PSOE critica “la actitud ridícula del PP”

SINDICATOS
CCOO y UGT ya
planifican los actos
previos al 1º de mayo

JAÉN | CCOO y UGT en Jaén han comenzado a desarrollar los actos previos al 1º
de mayo, que se celebrará este año con el lema Por el pleno empleo: menos jor-
nada, mejores salarios. Así, hasta ese día con la manifestación como cita prin-
cipal realizarán una ronda de reuniones con partidos políticos y entidades re-
presentativas de la sociedad jiennense para presentar el manifiesto y llevarán
a cabo pegadas de carteles simbólicas en diversos municipios.

Veinte
proyectos
optan a la XXIV
edición de los
Premios AJE
RODRIGO DE LA TORRE/JAÉN | Inten-
sa mañana la vivida ayer en el
edificio 1, 2, 3 EMPRENDE pa-
ra los miembros que confor-
man el jurado de la vigésimo
cuarta edición de los Premios
AJE. Una treintena de perso-
nas han sido las encargadas
de seleccionar a las mejores
candidaturas de ambas cate-
gorías.

La Asociación de Jóvenes
Empresarios divide sus pre-
mios en dos categorías, la de
Iniciativa Empresarial y la de
Trayectoria. Han sido más de
20 los proyectos presentados
a esta edición, no centrándo-
se en un único sector y orien-
tándose a áreas muy varia-
das.

El presidente de AJE Jaén,
Antonio del Moral, explicaba
que con estos galardones “se
premia a los proyectos que
tienen menos de 30 meses y
ya han iniciado su actividad,
además los superiores a 30
meses de recorrido y que se
encuentran en fase de expan-
sión”.  

Además de estos proyectos,
los Premios de AJE también
incluyen lo que denominan
como Generación ALFA, en la
que tres institutos presentan
a este jurado iniciativas pro-
pias en las que incluyen en su
presentación su plan de em-
presa, la viabilidad de sus
proyectos o las posibilidades
de crecimiento, entre otros
elementos.

MONTORO

Tomás Díaz
JAÉN | La consejera de Fomen-
to, Articulación del Territorio
y Vivienda, Rocío Díaz, acu-
dió ayer a la capital jiennense
para tratar, junto al alcalde de
Jaén, diferentes asuntos de
actualidad, como es el caso
del tranvía. “Es un proyecto
prioritario y esencial. Tan
prioritario que lo hemos reac-
tivado, lo hemos sacado del
olvido”, explicaba la conseje-
ra en declaraciones a perio-
distas.

Este próximo mes de mayo
se cumplirán 13 años de letar-
go y olvido de un medio de
transporte que ha sido asunto
de confrontación política en
este periodo de tiempo. Más
de una década en las coche-
ras, y que podría finalizar este
ciclo este mismo 2024.

Ya hace unos meses, Rocío
Díaz, en otra visita a Jaén,
anunciaba que el tranvía re-
gresaría a las calles de Jaén,
para estar a pleno rendimien-
to, en el año 2025. Esa es la fe-
cha marcada en rojo, aunque
si se cumple, el tranvía circu-
lará por la capital este mismo
año para completar el perio-
do de pruebas.

Rocío Díaz ha asegurado
que "”a día de hoy, podemos
decir que estamos cumplien-

■ ■ El PSOE no ha tardado en
valorar la visita de la
consejera, así como sus
declaraciones. Ha criticado la
actitud “ridícula del PP en la
Junta y en el Ayuntamiento
con la puesta en marcha del
sistema tranviario de Jaén, que
lleva esperando el
compromiso de puesta en
marcha dado por el presidente
andaluz, Moreno Bonilla,
desde 2019”. El portavoz
socialista Julio Millán lamenta
que “el PP no se entere de que
en Jaén no cabe duda de que
el PP es alérgico al tranvía solo
porque es 100% un transporte
socialista: lo pusimos en
marcha en 2011, forzamos a la
Junta por convenio a
retomarlo en el mandato
pasado y su puesta a punto
ahora la paga Pedro Sánchez”.

PSOE: “El PP es
alérgico al tranvía”

Apunte
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MEMORIA La inversión superó los 7,3 millones de euros, que han servido para desempeñar acciones en el 85% del territorio jiennense

Cruz Roja atendió a
unas 35.000 personas
en Jaén durante 2023

Presentación de la memoria de Cruz Roja Jaén del pasado año 2023. VIVA JAÉN

GÉNERO__ Destaca que casi el 54% de las personas
atendidas en la provincia durante 2023 fueron mujeres 

Tomás Díaz
JAÉN | Vital es la labor que des-
arrollan entidades como Cruz
Roja, en años de gran dificul-
tad para muchas personas de
cada rincón de España. La
pandemia llegó e hizo mella
en una parte importancia de
la sociedad, situación agrava-
da con otros condicionantes
como la inflación. 

Todo ello ha dejado un pa-
norama desolador para mu-
chas familias próximas a nos-
otros. El riesgo de la pobreza
acecha, y por ello, entran en

el esfuerzo de su equipo hu-
mano. 

“Cifras de las que nos senti-
mos orgullosos por nuestro
trabajo, a la vez que tristes
por las personas que hay de-
trás. Un sabor agridulce por-
que el dolor de las personas,
ahí está”, exponía Jerónimo
Vera, presidente de Cruz Roja
Española de Jaén.

La inversión realizada por
Cruz Roja Jaén superó los 7,3
millones de euros, que han
servido para desempeñar ac-

escena entidades de este cali-
bre para tender la mano a to-
do aquel que lo necesite.

Cruz Roja Jaén dio a cono-
cer ayer los datos recogidos
en la memoria del pasado
2023. En la misma, se muestra
cómo se atendieron a unas
35.000 personas en la provin-
cia jiennense. 

Más concretamente, Cruz
Roja llegó a 83 municipios del
territorio jiennense, donde se
pusieron en marcha diferen-
tes acciones y programas con

ciones en el 85% del territorio
jiennense, gracias también al
compromiso de más de 2.800
voluntarios. 

Acciones que van más allá
de las enmarcadas en materia
de empleo, pues también se
realiza una importante labor
para dejar atrás la soledad no
deseada, experimentada en
buena parte por los mayores. 

El pasado año fueron aten-
didas 2.385 personas mayo-
res, ofreciéndoles, a través
del voluntariado, acompaña-
miento frente a la soledad con
una atención personalizada.

Pero las iniciativas no solo se
centran en facilitar acompa-
ñamiento, sino que también
se enfocan en promover esti-
los de vida saludables, reali-
zar proyectos que les faciliten
salir a la calle y en sensibili-
zar y concienciar a la socie-
dad para evitar situaciones
de maltrato e infantilización
del colectivo.

Una atención que sí tiene
género, tal y como apunta
Cruz Roja, que destacaba que
casi el 54% de las personas
atendidas durante 2023 fue-
ron mujeres, aunque si este

análisis lo trasladamos a la
intervención con personas
desempleadas, personas en
situación de extrema vulne-
rabilidad o personas mayo-
res, este porcentaje sube a
más de un 70%.

Estas y otras cifras son las
que se analizan en esta me-
moria, que muestra cómo
35.000 personas fueron aten-
didas en Jaén, unas 2.000 mil
menos que en el pasado año,
teniendo en cuenta que va-
rias acciones puestas en mar-
cha durante la pandemia ya
finalizaron.



PROGRAMA ‘Mujerez en resiliencia’AÑO JUBILAR Con motivo del 800 aniversario de su Aparición FESTEJOS

La Virgen de la Cabeza en su última visita a la capital. DIÓCESIS DE JAÉN

Foto de familia tras la presentación del programa. AYUNTAMIENTO DE JAÉN

Jaén  |

Tomás Díaz 
JAÉN | La ciudad de Andújar
acogió la presentación del
Año Jubilar de la Virgen de la
Cabeza, que se iniciará en
2026 y que se realiza con mo-
tivo, en 2027, del 800 aniver-
sario de su Aparición. Para
ello se ha presentado una pe-
regrinación de una talla de la
imagen mariana por varias lo-
calidades, tres misas pontifi-
cales, un congreso interna-
cional sobre religiosidad po-
pular y varias exposiciones a
lo largo del Jubileo, que finali-
zará el 8 de diciembre de 2027.

Entre los instantes más es-
perados está el traslado de la
Virgen de la Cabeza a la capi-
tal jiennense. Será el 9 de oc-
tubre de 2027 cuando la pa-
trona de la Diócesis de Jaén
acuda a la ciudad. Al día si-
guiente se celebrará una de
las misas pontificales previs-
tas .

La Diócesis de Jaén tam-
bién contempla la organiza-
ción de un congreso interna-
cional mariano y de religiosi-
dad popular, así como la rea-
lización de un cartel conme-
morativo, realizado por el ar-
tista Raúl Berzosa.

El obispo de la Diócesis de
Jaén, Sebastián Chico Martí-
nez, ha dado a conocer dife-
rentes actos que tendrán lu-
gar ante esta efeméride, que
comenzará en febrero del
2026 con un recorrido dentro
y fuera de la Diócesis de la
Virgen peregrina. 

El primero de los anuncios
ha sido la Misión Mariana,
que consistirá en la peregri-

nación de la Virgen entre el 1
de febrero y el 30 de junio de
2026 por las localidades de la
provincia que lo soliciten, así
como por otras fuera de la ge-
ografía diocesana que cuen-
ten con Hermandad de la ad-
vocación de la Cabeza y que
así lo soliciten.

El obispo de la Diócesis ha
explicado que el 4 de octubre
de 2026 se abrirá la Puerta
Santa del Año Jubilar, la del
Santuario Basílica que custo-
dia a la Virgen de la Cabeza, y
a partir de entonces no deja-
rán de sucederse instantes
históricos, como los traslados
de la Virgen. El primero de
ellos será el 18 de septiembre
a Andújar, el 9 de octubre será
trasladada a Jaén capital, el
16 de octubre regresará a An-
dújar y el 23 subirá al Santua-
rio.

Durante el Año Jubilar de la
Virgen de la Cabeza se han or-
ganizado distintas activida-
des que conmemoren este
centenario histórico. Entre

otros, la Organización de un
Congreso Internacional Ma-
riano y de Religiosidad Popu-
lar.

Varias exposiciones con la
Virgen de la Cabeza como te-
ma central también salpica-
rán el Año Jubilar. Una sobre
la iconografía de la Virgen de
la Cabeza; otra sobre los 100
años de Historia de la Cofra-
día matriz y una tercera expo-
sición sobre enseres maria-
nos de la Cofradías filiales.

Enmarcados en los actos,
se ha previsto la creación del
Himno del Jubileo, una carti-
lla del peregrino con un di-
ploma del Jubileo, así como
una obra social en la que pue-
dan participar con sus dona-
tivos todas aquellas personas
que quieran ayudar a llevar a
cabo una empresa solidaria
por las personas más desfavo-
recidas. 

La Puerta Santa se cerrará
el 8 de diciembre de 2027, so-
lemnidad de la Inmaculada
Concepción. 

La Virgen de la Cabeza 
será trasladada a la capital
el 9 de octubre de 2027

Presentada la
novillada del
Certamen
Manuel Díaz
Meco

JOSÉ LUIS MARÍN WEIL/JAÉN | La es-
cuela cultural de Tauroma-
quia de Jaén ha dado a cono-
cer la novillada en clase prác-
tica que conforma la sexta
edición del certamen taurino
Manuel Díaz Meco y que ten-
drá lugar el día nueve de junio
a las seis de la tarde en el Coso
de la Alameda de la capital
jiennense. 

Para la ocasión la escuela
de Tauromaquia de Jaén ha
querido reunir a seis de sus
alumnos, que tendrán opor-
tunidades de torear en la pla-
za de toros de Jaén. 

Los seis novilleros protago-
nistas del festejo presentaron
el cartel en un lugar emble-
mático de la ciudad de Jaén:
la cruz del Castillo de Santa
Catalina.

Los novilleros
Con novillos de la ganadería
de Flores Albarrán se medi-
rán los novilleros Rafael Fan-
dila de Granada, López Estre-
lla de Porcuna, Iván de Juan
de Mancha Real, Manuel
Quintana de Córdoba, Blas
Márquez de Almería y David
Moral Moraleño que debuta
en público.

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | Mujeres en re-
siliencia es el nombre del pro-
grama que pone en marcha el
Ayuntamiento de Jaén, en co-
laboración de la Fundación
Proyecto Hombre. Se trata de
una iniciativa que tiene como
meta ofrecer una atención in-
tegral a mujeres víctimas de
violencia de género con pro-
blemas de adicción.

El alcalde de Jaén, Agustín
González, afirmó que supone
“un intento serio de resolver
un problema que, como de-
muestran los datos, es más le-
sivo con ellas que con los va-
rones”. Añadió que el núme-
ro de hombres en tratamiento
casi quintuplica al de muje-
res, “quienes se enfrentan a
mayores dificultades para ac-
ceder a tratamientos y pade-
cen una mayor situación de
vulnerabilidad”.

Explicaban que las mujeres
jiennenses atendidas por Pro-
yecto Hombre en el marco de
este programa han aumenta-
do en torno al 50% desde que
hace seis años se puso en fun-
cionamiento. En concreto, se

han atendido a 158 mujeres,
en cuyo perfil medio concu-
rren un bajo nivel de forma-
ción, un elevado desempleo y
las adicciones. Ante ello, el
Consistorio considera que
“hay motivos más que sufi-
cientes para prestar el servi-
cio”.

El programa está dirigido a
mujeres que están realizando
algún programa por proble-
mas de adicciones, tanto en
régimen ambulatorio como
en residencial, y que han su-
frido algún tipo de violencia
de género.

Se desarrolla a través de
tres módulos: el primero es de
intervención en autoestima,
sexualidad, salud y autocui-
dado; el segundo, de trata-
miento y prevención de vi-
vencias relacionas con la vio-
lencia de género y el tercero
aborda estereotipos y prejui-
cios de género incluyendo el
manejo tics redes sociales.

Desde el Ayuntamiento se
ha valorado que la Fundación
Proyecto Hombre “garantiza
la calidad de este servicio”.

Atención integral a
víctimas  de violencia
de género con
problemas de adicción
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Los novilleros protagonistas.
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Las diputaciones
abordan los
retos de la
cooperación
al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes
de las diputaciones de Má-
laga, Jaén, Córdoba, Sevi-
lla, Huelva, Granada y Al-
mería se reunieron ayer pa-
ra abordar soluciones de
forma conjunta a los retos
de cooperación al desarro-
llo. Esta primera reunión de
coordinación se celebró en
la sede de la Diputación ma-
lagueña a instancias del
Fondo Andaluz de Munici-
pios para la Solidaridad In-
ternacional (FAMSI), con la
participación de represen-
tantes de las diferentes áre-
as con competencias en co-
operación al desarrollo de
las diputaciones, según in-
formó esta entidad en un
comunicado.

Se pretende dar prioridad
a la identificación y análisis
de los retos más apremian-
tes a los que se enfrentan en
el contexto actual, según
FAMSI; las disparidades en-
tre los que tienen y los que
no tienen, la influencia de
los efectos del cambio cli-
mático, que se suma a los
efectos producidos por el
covid, las guerras  y conflic-
tos, muchos de ellos olvida-
dos...

Ante este contexto, las
políticas de cooperación y
solidaridad se hacen más
necesarias que nunca, sos-
tiene el Fondo Andaluz de
Municipios para la Solidari-
dad Internacional.

SOLIDARIDAD

Actualidad SEGUNDO SEMESTRE 2023

La compra de vivienda
por extranjeros baja
un 12,4 %

ANDALUCÍA Andalucía registró en el segundo semestre del 2023 un des-
censo de las compraventas de vivienda por parte de extran-
jeros del 12,4 %, frente a la caída del 10 % de la media na-
cional. Las nacionalidades de extranjeros residentes que
con más frecuencia la adquirieron  fueron marroquíes (18
%) e ingleses (13 %).

NARCOTRÁFICO Propone además crear una sección especializada en Algeciras y que la Audiencia Nacional absorba las causas más complejas

El CGPJ envía un refuerzo al juzgado de Barbate
que instruye el asesinato de los dos agentes
CADIZ. EFE | La Comisión Per-
manente del Consejo Gene-
ral del Poder Judicial (CGPJ)
acordó ayer en una reunión
celebrada en Cádiz un re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, con la adscripción
de una jueza, para agilizar
las causas que instruye, co-
mo el asesinato de dos guar-
dias civiles embestidos por
una narcolancha el pasado 9

de febrero.
La Comisión Permanente

del CGPJ se desplazó ayer a
Cádiz para “escuchar” a los
jueces de Cádiz y Huelva que
trabajan en la zona con el
problema del narcotráfico y
“tratar de ayudar”, viendo
“cuales son las medidas que
pueden ser más eficaces”,
explicó en declaraciones a
los medios su presidente, Vi-

cente Guilarte Para ello, y
tras “los aterradores” suce-
sos de Barbate, el órgano de
gobierno de jueces y magis-
trados celebró ayer en la sede
de la Audiencia Provincial
de Cádiz una reunión de su
comisión permanente y otra
con el presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia de
Andalucía, Lorenzo del Ríos;
los presidentes de las Au-

diencias de Cádiz y de Huel-
va y jueces decanos de parti-
dos judiciales de ambas pro-
vincias.

Además de acordar el re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, por seis meses reno-
vables, el CGPJ ha dado
cuenta de un informe de su
Servicio de Inspección sobre
la saturación de los juzgados
de Barbate, La Línea de La

Concepción y Sanlúcar de
Barrameda, en Cádiz, y los
de Ayamonte y Moguer, en
Huelva, los más afectados
por el narcotráfico, y que
propone medidas de refuer-
zo, entre otras crear una nue-
va sección especializada de
la Audiencia Provincial en
Algeciras y que la Audiencia
Nacional absorba las causas
más complejas, y cambios le-
gislativos, como la limita-
ción de los recursos reitera-
dos de los investigados para
retrasar las causas.

El presidente del CGPJ ha
aprovechado para reclamar
la renovación de este órgano

como “fórmula inmediata y
necesaria” también para pi-
lotar iniciativas de la lucha
judicial contra el narcotráfi-
co en el Campo de Gibraltar:
“tiene que ser un nuevo Con-
sejo, con una visión de futu-
ro y no nosotros que estamos
en una situación de absoluta
interinidad”, dijo.

El informe de la situación
de los juzgados indica que la
carga de trabajo global (civil
y penal) supera en todos es-
tos partidos los indicadores
establecidos por el CGPJ. Su
carga media global fue de un
139 % en 2022 y de un 134,2 %
en 2023.

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Abraham Ceballos
JEREZ | El consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, lamen-
tó ayer que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez siga sin sumar en
Andalucía, para lo que puso
como ejemplos la falta de apo-
yos concretos en el desarrollo
de infraestructuras hidráuli-
cas para hacer frente a la se-
quía, el no al AVE de Huelva y
de Cádiz, al tren de la Costa del
Sol, o el nulo desarrollo de los
fondos correspondientes al
ejecutivo central para la ITI de
Cádiz.

Fue, de hecho, especial-
mente crítico con la figura del
ministro de Transportes, Ós-
car Puente, a quien afeó que
“sólo venga a Andalucía a dar
malas noticias. Es una inde-
cencia, porque encima se di-
vierte dándolas”, apuntó ayer
en el transcurso de la entrevis-
ta ofrecida al espacio Siente
Cádiz de 7 TV Andalucía, en el
que, a los descartados proyec-
tos de alta velocidad para
Huelva y Cádiz, sumó que el
proyecto del tercer carril de la
A4 se quede en Sevilla. “Ni se
hace el desdoble de la N-IV,
pendiente entre Los Palacios y
Jerez, ni el tercer carril de la
autopista hasta Cádiz”, seña-
ló.

En este sentido, reivindicó
la fortaleza del gobierno anda-
luz a la hora de afrontar situa-
ciones como la de la sequía,
frente a la que se van a mante-
ner las obras proyectadas, “co-
mo si no hubiera llovido”, o el
impulso concedido, por parte
de la Junta, a la citada ITI de

Cádiz, de la que ya han ejecu-
tado el 90% de los fondos pre-
vistos -casi 300 millones de
euros-, “sin que sepamos qué
ha pasado con los fondos que
tendría que haber invertido el
Gobierno central en la provin-
cia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un ve-
rano potente. La sequía no ha
desaparecido, pero no tendre-
mos que recurrir a los barcos
para traer agua, gracias a las
lluvias y a nuestra apuesta por
las infraestructuras, y desde el
punto de vista turístico vamos
a seguir experimentando un

crecimiento económico desta-
cado”, lo que incrementa asi-
mismo las expectativas positi-
vas de cara al cierre del ejerci-
cio a final de año, en especial
en lo relativo a la creación de
empleo, donde Andalucía si-
gue liderando las estadísticas
en lo que va de año.

■ ■ Sanz subrayó en la
entrevista que el hidrógeno
verde “es para Andalucía lo
que el petróleo supuso para
los países productores”, y está
convencido de que va a
suponer una “revolución”.

La “revolución” del
hidrógeno verde

■ ■ El consejero admitió que
a la Junta le “gustaría tener
más capacidad de decisión” en
el Circuito de Jerez e
incrementar su participación
en la sociedad, por lo se pone
a disposición del Ayuntamiento

La Junta y el
Circuito de Jerez

“Es una indecencia que Puente
sólo venga a dar malas noticias”

Apuntes

SUMA Y SIGUE___Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en
Sevilla  CRÍTICAS___Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz
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GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

MADRID. EFE | La ministra de De-
fensa, Margarita Robles, de-
fendió ayer de manera firme
la inversión en defensa, que -
dijo- es “invertir en paz con
mayúsculas” frente a la opo-
sición de Sumar, el socio de
Gobierno, a que se incremen-
te el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de
este partido y de unos presu-
puestos prorrogados, el Go-
bierno tiene claro que Espa-
ña debe reforzar su capaci-
dad de disuasión en un con-
texto geopolítico complicado
marcado por la amenaza rusa
y la escalada de tensión en
Oriente Próximo y, por ello,
su objetivo es seguir invir-
tiendo en defensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo
dio un paso en esa dirección
al aprobar una inyección de
más de 1.129 millones de eu-
ros para reforzar de forma
“urgente” las capacidades
militares e incrementar la re-
serva estratégica, lo que jus-
tificó por el “contexto de vo-
latilidad, incertidumbre e in-
estabilidad” que se vive a ni-
vel internacional.

La fórmula elegida fue un
acuerdo marco para el sumi-
nistro de sistemas de arma-
mento, munición y equipa-
miento militar sin especificar
qué tipo de material se va ad-
quirir con ese montante.

Un acuerdo al que los re-
presentantes de Sumar en el
Gobierno se opusieron en la
reunión del Consejo de Mi-
nistros, según fuentes de la

La ministra de Defensa, Margarita Robles. EFE/ JAVIER LIZÓN

Pello Otxandiano. EFE

Robles defiende firme la inversión en
defensa frente a la oposición de Sumar
JUSTIFICACIÓN___ Dice que busca reforzar su capacidad de disuasión en un
contexto marcado por la amenaza rusa y la escalada en Oriente Próximo

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA.

EFE | El candidato de EH Bildu
a lehendakari, Pello Otxan-
diano, ha afirmado que se
“arrepiente” de la respuesta
que dio a una pregunta sobre
ETA y ha pedido perdón a sus
víctimas si con esas palabras
hirió “su sensibilidad”, aun-
que ha seguido sin calificar a
esta organización de terroris-
ta.

Otxandiano afirmó el pasa-
do lunes al ser preguntado so-
bre ETA que fue un “grupo ar-
mado” y que depende de los
“diferentes puntos de vista”
considerarlo o no terrorista,
término que no usó para refe-
rirse a dicha banda.

“Me arrepiento de haber da-
do esa respuesta y no haber
respondido diciendo que en
campaña tenemos que sacar
este tema fuera del contexto
electoral”, señaló.

Asociaciones de víctimas
del terrorismo como Covite y
la AVT han calificado de “fal-
so” y “no creíble” el perdón
que les ha transmitido el can-
didato de EH Bildu.

Las palabras de Otxandia-
no han sido rechazadas en las
redes sociales por parte de
asociaciones de damnificados
por el terrorismo como Covite,
que ha asegurado que el “per-
dón” del candidato “no es cre-
íble”, mientras sus “palabras
no se conviertan en hechos”.

“Siguen sin decir que matar
estuvo mal; siguen llamando
'presos políticos' a los asesi-
nos presos y prohibiéndoles
arrepentirse, los siguen exhi-
biéndolos públicamente co-
mo si fueran héroes”, ha de-

nunciado.
El presidente del Gobierno,

Pedro Sánchez, reprochó ayer
que EH Bildu no califique a
ETA de banda terrorista, ya
que considera que “hay que
llamar a las cosas por su nom-
bre”. “ETA no fue una banda
armada, ni un movimiento de
liberación nacional, como di-
jo Aznar. Fue -ha añadido-
una banda terrorista que fue
derrotada por la democracia
española”.

Por su parte, el portavoz del
Grupo Popular en el Congre-
so, Miguel Tellado, opinó ayer
que las disculpas “no son rea-
les”, a la vez que volvió a car-
gar contra el PSOE por “sobre-
actuar” con respecto a este te-
ma.

“Creo que esas disculpas no
son reales, si fuesen reales Bil-
du condenaría sin paliativos
el terrorismo y condenaría sin
paliativos los 40 años de sufri-
miento, drama y terror que ha
causado la banda terrorista
ETA, que es una banda terro-
rista y no se puede calificar de
ninguna otra forma”, aseveró.

Otxandiano pide perdón
pero sigue sin calificar
a ETA de terrorista

Vicepresidencia Segunda, si
bien evitaron criticar públi-
camente la decisión. “Cuan-
do yo oigo algunas veces a
gente decir queremos la paz,
naturalmente los que inverti-
mos en defensa lo hacemos
porque creemos firmemente
en la paz. Y eso hay que decir-
lo claramente y sin comple-
jos”, señaló la ministra de
Defensa durante su interven-
ción en el foro Wake up

Spain, organizado por El Es-
pañol.

La aprobación de esa par-
tida de más de 1.100 millones
llega después de que el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ratificara ante el
pleno del Congreso, el pasa-
do día 10, su apuesta por au-
mentar la inversión en mate-
ria de defensa para tener más
capacidad de disuasión.

Una declaración de inten-

ciones de Sánchez que elevó
la tensión con Sumar, cuyo
portavoz parlamentario, Íñi-
go Errejón, le pidió suspen-
der el compromiso de au-
mentar el gasto militar hasta
el 2 % del PIB en 2029. Al
igual que Sánchez, la política
de disuasión es uno de los ar-
gumentos esgrimidos por Ro-
bles para justificar las inver-
siones en defensa en un con-
texto difícil en el que se ha
constatado la vulnerabilidad
del ser humano: “Ha podido
pasar con un virus y lo mismo
puede pasar cuando hay au-
tócratas y dictadores en el
mundo que son capaces de
invadir un país como Ucra-
nia”, advirtió. Además, la
pertenencia tanto a la Unión
Europea como a la OTAN
obliga a aportar recursos a la
defensa colectiva para que
España pueda ser considera-
do como un socio fiable.

Con estas dos organizacio-
nes el Gobierno se ha com-
prometido a que la inversión
en defensa llegue al 2 % del
PIB en 2029, para lo cual tie-
ne que ir incrementando año
tras año los presupuestos en
esta materia.

Y es que España está en el
furgón de cola del gasto mili-
tar. En 2023 destinó el 1,24 %
de su Producto Interior Bru-
to, lo que lo sitúa como el ter-
cer país de la OTAN que me-
nos proporción de su PIB in-
virtió en defensa el año pasa-
do, según datos de la Alian-
za.



viva VIERNES, 19 DE ABRIL DE 2024 7

FÚTBOL ALEVÍN  Un total de 240 jugadores se reunirán en el Torneo Internacional Jaén Cup ATLETISMO Rifirrafe con la pista como fondo

Antonio J. Soler
JAÉN | Jaén será el epicentro del
fútbol alevín internacional
con la disputa del Torneo In-
ternacional Jaén Cup. Las me-
jores canteras del fútbol espa-
ñol y la de la Juventus, Spor-
ting de Lisboa y Oporto se da-
rán cita en La Victoria para
disputar una competición
que no tiene semejanza a día
de hoy. “El escenario marca
un antes y un después en este
tipo de torneos. Ninguno se
disputa sobre la superficie
que ofrece La Victoria y pocos
pueden señalarse con las
canteras de los clubes que se

darán cita en Jaén”, señalaba
Iván Fernández, de City Cup
Events, organizador del tor-
neo junto al Real Jaén.

En total, 240 jugadores se
reunirán en una cita que la
pasada semana tuvo la fase
previa y que coronó al Depor-
tivo Jaén como campeón, he-
cho que le ha dado acceso a la
vacante que había en el Gru-
po B junto al Real Madrid,
Celta de Vigo y Rayo Valleca-
no. A última hora ha presen-
tado sus excusas el Villarreal,
que no podía viajar hasta la
capital jiennense y su lugar lo
ocupará el Arenas de Armilla.

El Real Jaén está encuadrado en el Grupo A de la competición. JAÉN CUP

Todo listo para la Jaén Cup
PROGRAMACIÓN___Los equipos serán recibidos en la Plaza de Santa María
mañana a las 13:00 horas y la fase de grupos comenzará a las 17:00 horas

REAL JAÉN Los equipos que se jueguen algo lo harán el 5 y el 12 de mayo a las 12:00 horas

Horario unificado para las
dos últimas jornadas de Liga
ANTONIO J. SOLER/JAÉN | Como ca-
da temporada, cuando llega
el final de la competición, las
dos últimas jornadas tendrán
horario unificado para los
partidos en los que los equi-
pos se jueguen algo. Se trata
de eliminar cualquier tipo de
especulación al respecto du-
rante los partidos. Desde la
Federación se ha establecido
que los horarios para esos

partidos serán los días 5 y 12
de mayo a las 12:00 horas.

El Real Jaén tendrá que
afrontar dos últimas jornadas
en las que podría jugarse in-
cluso el primer puesto de la
clasificación. El 5 de mayo se
medirá al Torremolinos y la
semana siguiente tendrá que
viajar hasta El Ejido para ter-
minar la Liga ante el Poli. Co-
mo matiz importante hay que

destacar que en caso de llegar
con la ventaja actual de los
malagueños, en caso de
triunfo blanco, el golaverage
estaría a favor del Real Jaén,
con lo que en la última jorna-
da, en caso de derrota del To-
rremolinos ante el Málaga
City en El Pozuelo. Rival que
puede incluso estar jugándo-
se la salvación.

Otra de las variables es que

ANTONIO J. SOLER | Francisco Re-
yes, secretario del PSOE de
Jaén, y Julio Millán portavoz
del Grupo Socialista en el
Ayuntamiento, pasaron ayer
por la pista Ángel Cortés,
donde se disputará el próxi-
mo sábado el XV Memorial
Juan David de la Casa junto
con el Campeonato de Anda-
lucía de Clubes. La instala-
ción, homologada hace unas
semanas, también ha sido el
escenario de la primera jorna-
da de la Liga Joma de atletis-
mo, pudiendo así competir en
su casa el Unicaja Atletismo
en la máxima competición en
categoría masculina. “Un año
después de las últimas elec-
ciones municipales, desgra-
ciadamente lo único que se
puede ver es lo que se ejecutó
por parte del gobierno socia-
lista en la legislatura pasa-
da”, señalaba Francisco Re-
yes para señalar que la in-
fraestructura es real a día de
hoy después de la apuesta re-
alizada por el anterior Equipo
de Gobierno. Reyes añadía:
“Se heredó una pista de atle-
tismo que estaba en una si-
tuación pésima, donde no se
podía celebrar prácticamente
ningún evento de trascenden-
cia. Sin embargo, hoy día
puede acoger eventos de ca-
rácter regional o nacional”.

El nuevo tartán e infraes-
tructura cuenta con una gra-
da que antes no existía y una
iluminación LED que supuso
una inversión de 1,1 millones
de euros. Pero no solo ha re-
cordado el secretario del
PSOE de Jaén la inversión en
el apartado deportivo de la
también ha subrayado otros
como Las Lagunillas o el Esta-
dio Municipal de La Victoria:
“Ninguna de esas tres instala-
ciones deportivas se parecen
a lo que Julio Millán heredó
en el 2019. Estamos orgullo-
sos de que sea así, y además
que se haya hecho en colabo-
ración con otras institucio-
nes”, haciendo referencia a la

Diputación de Jaén.
Por su parte, el portavoz so-

cialista Julio Millán recordó
que la pista de atletismo de
ocho calles llegó con el PSOE
tras casi 40 años de reivindi-
cación social de clubes y de-
portistas. “Están viviendo de
las rentas que les hemos deja-
do. El PP llegó a proponer es-
ta pista no en La Salobreja,
donde se ha construido, sino
en los terrenos del que era el
vertedero de Jaén. Con el apo-
yo de la Diputación Provin-
cial, 10 meses después del es-
fuerzo que hicimos, el PP ha
sido incapaz de contar con el
material necesario para dis-
putar pruebas y la capital ha
tenido que pedirlo a Andú-
jar”.

Respuesta de Álvarez
La voz de queja del PSOE ha
tenido réplica desde el actual
Equipo de Gobierno con la
emisión de una nota de pren-
sa en la que el concejal de De-
portes, Chema Álvarez, ha se-
ñalado que la Ángel Cortés es-
taba sin homologar: “Nos en-
contramos una pista de ocho
calles pagada por la Diputa-
ción Provincial, pero que se-
guía sin ser apta para la com-
petición oficial porque estaba
mal ejecutada y, además, es-
taba incompleta. A pesar del
dinero que Diputación se gas-
tó en este proyecto, más de un
millón de euros, ha sido nece-
saria una importante obra pa-
ra levantar toda la parte inte-
rior de la instalación, es decir,
la zona de caída de artefactos,
para nivelarla con la pista ya
que así lo exige la RFEA para
ser homologada. Incluso,
aunque estaban incluidas en
el proyecto, las actuaciones
no estaban finalizadas, nos
dejaron las obras sin concluir
y hemos tenido que acometer
la finalización del vallado pe-
rimetral con un coste añadido
para el PMD”.

Chema Álvarez sostiene
que no entiende como la eje-
cución de la obra no se finali-
zó con la adquisición del ma-
terial y que “a pesar del des-
propósito que ha sido la re-
modelación de la pista, he-
mos sido capaces de, por pri-
mera vez en la historia de La
Salobreja, atraer competicio-
nes de primer nivel”.

El PSOE destaca el
trabajo de Millán y
Diputación por la
pista Ángel Cortes

DEPORTES |

La programación dará co-
mienzo el próximo sábado a
las 13:00 horas con la recep-
ción de los equipos que asis-
ten al torneo en la Plaza de
Santa María. La fase de gru-
pos se disputará desde las
17:00 horas para las que hay
entradas a la venta por 6 eu-
ros para los dos días de com-
petición en la que los equipos
de la fase previa también se
podrán enfrentar a los que
caigan eliminados en la fase
de grupos del sábado, ya que
en el césped de La Victoria se
pintarán tres campos de fút-
bol 7 para la disputa de los

partidos, que tendrán una
duración de 36 minutos en
dos tiempos de 18. Las elimi-
natorias por el título comen-
zarán el domingo a partir de
las 15:40 horas y la final se
disputará a las 18:00 horas.

Juventus, Atlético de Ma-
drid, Real Madrid, Sporting
de Portugal, Oporto, Málaga,
Sevilla, Granada, Celta de Vi-
go, Rayo Vallecano, Betis, Al-
mería, Arenas de Armilla, Cá-
diz, Deportivo Jaén y Real
Jaén serán los equipos parti-
cipantes en los cuatro grupos
que se sortearon hace unos
días.

Álvarez responde que
“a pesar del dinero que
Diputación se gastó, ha
sido necesaria una
importante obra”

el Real Jaén iguale a puntos
con los verdiblancos y ahí
también entraría el club de La
Victoria a jugar en El Ejido a
las 12.00 horas. De todos mo-
dos, el partido contra el equi-
po celeste, que está reaccio-
nando y ha salido de los pues-
tos de descenso también pue-
de tener importancia para los
almerienses con lo que todo
hace indicar que el Real Jaén
jugará a medio día ambos
duelos. Si se le suma la varia-
ble de que los que le persi-
guen puedan adelantarle pa-
ra determinar los puestos del
play off, la hora parece que va
a ser inamovible.
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